

令和7年度 第2回 学校運営協議会議事録

日 時 令和7年11月25日 15:30～17:00

場 所 本校同窓会館

| | | |
|-----|----------|-----------------------|
| 参加者 | 委員 東崎 康嘉 | 近畿大学 理工学部 教授 |
| | 根井 加奈美 | 東大阪市立小阪中学校 校長 |
| | 川野 充信 | 八尾商工会議所 事務局次長 |
| | 神戸 直樹 | 東大阪商工会議所 理事・事務局長 |
| | 正木 猛司 | 同窓会長 正木建設株式会社 代表取締役会長 |
| | 好田 友希 | 令和7年度 PTA会長 |
| 事務局 | 川崎 哲也 | 教頭 |
| | 奥野 秀樹 | 事務長 |
| | 佐伯 陽介 | 首席（欠席） |
| | 千田 充弘 | 首席 |
| | 吉岡 郁美 | 首席 |
| | 笛山 秀樹 | 機械系長 |
| | 杉本 岳久 | 電気系長 |
| | 渡邊 千佳 | 建築設備系長 |
| | 芦田 和光 | 教務部主任 |
| | 近藤 智也 | 教務部 ICT担当 |
| | 前田 卓哉 | 教務部 PTA顧問 |
| | 藪田 大輝 | 生徒支援部主任 生徒指導主事（欠席） |
| | 山崎 恵美 | 生徒支援部 保健指導主事 |
| | 小島 大亮 | 生徒支援部 生徒会 |
| | 河内 康朗 | 進路指導部 進路指導主事（代：川村 拓也） |
| | 西本 貴博 | 3学年主任（欠席） |
| | 圓道 慶 | 2学年主任 |

◆1 校長挨拶

- ・教師グループによる生徒児童の盗撮やネットでのやり取りに関係して、文科省からの通知があり、学校での生徒の撮影についてなど、教職員による児童生徒の撮影指針案の通知がありました。
- ・教員の処遇改善（旧特法）の改正が、令和8年1月より実施されます。次年度の学校経営計画へ反映いたします。
- ・東大阪みらい工科について、学校説明会は順調に行われています。

◆2 本協議会委員の照会

◆3 事務局の照会

◆4 報告事項

1) トピックス

○3年生の進路状況について

○PTA 社会見学を 7月 30 日、大阪・関西万博にて行いました。本校生徒が、実施していたものづくり体験に参加されたり、本校と工芸高校で制作した大屋根リングの模型を見学されました。大屋根リングの模型を今後どこに展示するかが課題です。

○今年度、文化祭において 1日目を舞台発表、2日目を模擬店として開催しました。

○東大阪みらい工科へのグライダーの移設や展示する部屋について、素案ができました。

2) 学校経営計画（進捗状況）

1 確かな学力と社会に向かう力を育成する学校

○春秋 2回の相互授業見学の実施と公開授業を行いました。

○地域産業との連携を強化し、本年度は、デュアルシステムに企業 19 社、生徒 40 人が参加しました。令和 8 年度は、22 社、生徒 44 人の参加予定です。デュアルシステムの継承に向けて、東大阪みらい工科と協議を進めています。

○企業連携

機械系では、企業連携で技能検定や溶接検査のために、熟練技能者による指導をしていただく予定です。溶接コンテストにおいて、ビギナーズクラスで入賞しました。

電気系では、電気工事 2 種の資格取得を奨励しており。ほぼ全員が資格試験に挑戦しています。12 月に、電気工事組合による出前授業を実施予定です。昨年度の卒業生が、配電盤組み立て 2 級にて優秀な成績を修めました。

建築設備系では、大和ハウスとの連携事業を実施しており、本年度は 4 人の生徒が取り組んでいます。技能五輪大会の配管部門に、3 年生 2 人が出場しました。

2 生徒一人一人を尊重し、人間性豊かなエンジニアを育成する学校

○自転車の交通マナーについて、来年度から青切符を切られることについて、警察と連携した講習会を実施し、生徒の理解を深めていきたい。1 月には SNS の使い方について、外部講師を招いて講習会を実施いたします。

○学校での居場所作りとして、図書室を利用しています。来館者は 10 月末で 382 人です。

○生徒会より、銀翼祭を 2 日間実施し、生徒アンケートの 95%が肯定的な意見でした。

次年度についても、舞台で劇をしたい等、前向きな意見が多くかった。献血・ドナー登録を行い、多くの生徒が協力してくれました。

○学年より

2 学年は、卒業後の進路を見据えて指導しています。キャリア教育のスタートとして、インターンシップの実施を夏休みに行いました。実施後のアンケートでは、9 割以上の

生徒から肯定的な回答がありました。3年生に向けて、キャリア教育を進め、卒業まで意義のある学校生活を送れるよう指導していきます。

3 学年からは、就職も落ち着いており、将来に向けて人権指導に力を入れています。

3 安心安全で魅力ある学校

- 授業アンケート、学校教育自己診断アンケートを12月に実施予定です。
- 地域のショッピングモールとの連携について、イオンモール鶴見緑地、アリオ八尾、大阪・関西万博で実施しました。イベント運営の準備・工夫を行い、参加した生徒の成長を促すきっかけ作りを実践しています。ものづくりコレクションでの大屋根リングの展示、年末にも2回ワークショップ開催予定です。

◆ 5 協議会委員より【ご助言・質疑応答】

- デュアルシステム実施予定企業による説明会を聞いて、生徒が行きたい企業を選択している。3つの系に大きな差がないように取り組んでもらいたい。
- デュアルシステム説明会や進路指導を行い、生徒が行きたい職種・企業で行先を決めています。丁寧な事前説明を行っているのと、企業との情報交換も適時行っており、生徒からは、参加してよかったですと肯定的意見が100%となっているので、今後も継続してほしい。
- デュアルシステムについて、東大阪みらい工科へ継承をお願いしたい。残り1学年しかなくなるが、教職員の方々に生徒のフォローをしっかりとしていただきたいと思います。
- デュアルシステムは東大阪・八尾・門真・大東・大阪市内・神戸と広域に展開しています。求人においては、約1000社からいただく中から、生徒は進路を決定しています。
- デュアルシステムの受け入れ企業として、近年やる気のある生徒が参加していると感じる。教えていても前向きな姿勢で取り組んでいる。学校も楽しく過ごしている様子が見えるし、挨拶もしっかり出来る。文化祭の献血も70人くらい自主的に参加してくれてうれしく思います。
- 報告にあった、文化祭やデュアルシステム等に対して、生徒が目的を持って活動していました。東大阪みらい工科へ頑張る姿など継承し、地元に根差した進路希望を達成してほしいと思います。
- 大阪・関西万博に参加して、大屋根リングを見たときに感動しました。実業高校生が教えるワークショップに、たくさん参加して楽しい体験ができました。布施工科のブースでは、子どもから大人まで体験活動をしており大盛況でした。
- 文化祭の1日目のスライドが、卒業式で流すようないいスライドで感動しました。

◆ 第3回の学校運営協議会は、2月下旬ごろを予定しています。